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國立宜蘭大學資訊發展委員會九十七學年度第一次會議紀錄 
 

日期：中華民國九十七年十二月八日（星期一） 

時間：中午十二時十分                                         

地點：圖書資訊館電算中心一樓會議室 

主席：陳偉銘委員                                       記錄：陳千美               

出席：喻  新委員、吳中峻委員、林瑞裕委員、黃于飛委員、吳友平委員、 

王煌城委員、游  竹委員、朱達勇委員、曾志成委員、黃璋如委員、 

黃士哲委員、朱志明委員、梁妙瑜委員 

列席：陳懷恩組長、曾國旭先生、簡志榮先生、簡立仁先生、郭明裕先生、 

 張凱賀先生、吳新基先生、簡國斌先生、陳建宏先生、張凱迪先生 

 陳冠伊先生 

請假：胡懷祖委員、王見銘委員、鄭  安委員、程安邦委員 

 

壹、主席致詞：此次會議共有三個提案，提案一要請各位委員集思廣益，討論

各系所處室所需軟體，經此次會議通過後，再提校務基金管理

委員會議審議；提案二和三分別為中心和總務處提案，敬請各

位委員提供寶貴意見。 

 

貳、電算中心業務報告：如附件一。 

參、喻新委員提問： 

1.請電算中心對新、舊校園數位學習平台，做一個評估，以確立未來使用

何者為佳。 

2.感謝龍健安老師和郭明裕老師，製作微積分數位教材，此教材為非同步

教學之先驅，及日後非同步教學教材之典範。 

3.教務處教學資源中心和電算中心合作所開的課程，如屬同性質可以整

合，以避免重覆。 

4.請電算中心協助推展，為老師開設製作非同步教材課程。 

5.校園 3D 導覽系統是虛擬虛境的還是虛擬實境？ 

6.系統組與學務處製作電子學習歷程，本校是否有認證系統? 學生所做是

否有數位典藏？ 

7.畢業生畢業後郵件轉寄到何處？ 

主席答覆： 

1.除把平台建立完成之外，並投資及鼓勵老師先把教材內容製作完成以利
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學生點閱，非成為繳交作業之系統，另陸續尋找教材製作更佳軟體。 

3.樂見教學資源組與中心合作開課。 

4.郭老師曾陸續開教材製作相關課程，雖由中心開課，仍需教務處和學校

幫忙，協助宣傳和推廣。 

5.校園 3D 導覽系統是虛擬實境。借助南榮技術學院之美工能力與該校合

作，製作全校 3D 模型導覽虛擬實境，使用者透過 3D 導覽，了解本校

校園狀況。各位委員對此若有任何意見，請隨時賜教。 

6.電子學習歷程未來如欲新增一般功能，請教務處規劃後，電算中心將盡

力配合。而為畢業生做電子學習歷程數位儲藏，並封裝存放，待校友

返校時可查閱此資料，中心將視人力狀況而配合處理。 

7.陳懷恩組長說明： 

  (1)96 學年度畢業之畢業生, 個人網頁帳號移除,請至 pws.niu.edu.tw

備份畢業生的網頁檔案。. 

  (2)E-Mail 取消 WebMail 登入, 但中心將永久保留畢業生的帳號,並提

供信件轉寄至畢業生設定的永久信箱,日後寄到[畢業生帳

號]@niu.edu.tw 的信件,將轉寄至該生設定的信箱中,請至

https://niu.edu.tw 或 http://mail.niu.edu.tw 設定轉信。 

  設定請參考

http://cc.niu.edu.tw/teach_info/WebMail/forward.html 

  (3)97/10/15 後將刪除個人網頁帳號(pws.niu.edu.tw),並取消

WebMail 登入功能,屆時將無法登入 WebMail 以及個人網頁主機

(pws.niu.edu.tw)請於期限內將個人檔案(例如: 網頁或 E-Mail)

備份,並設定好 E-Mail 轉信。 

肆、提案討論 

提案一：（提案單位—電算中心） 

案  由：討論各院系所處室所需軟體，申請動支校務基金。 

說  明：中心彚整各院系所處室所需軟體(如附件二)。 

擬  辦：經資訊發展委員會議與校務基金管理委員會議通過，陳請 校長

核定後公布實施。 

決  議：鼓勵同仁多使用 Open Source 軟體，各單位提軟體需求及採購

時，以各院系所共用該軟體較多者為第一優先購買項目；日後如

購買 SPSS 或 SAS 軟體，皆置於中心電腦教室，提供全校師生使

用，以節省各院系所重複購置軟體經費。 

        通過項目如下： 
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1.購買 SPSS 統計軟體八套，置於電算中心電腦教室，提供全

校師生使用，日後再慢慢增加套數。 

2. Mathematica 二套，一套置於物理系，另一套置於電算中心

數位教材製作室。 
3.自然輸入法全校授權最新版。 

    吳中峻委員補充說明：第 27 項公文製作管理系統撤除，由總務處通盤考

量。 

提案二：（提案單位—電算中心） 

案  由：修正「國立宜蘭大學校園網路使用規範」，提請  討論。 

說  明：如附件三「國立宜蘭大學校園網路使用規範條文對照表」 

擬  辦：經資訊發展委員會議通過，陳請 校長核定後公布實施。 

決  議：1.第五條第二款第一項，最後一行，增加”行政”兩字。 

        2.通過，陳請 校長核定後公布實施。 

提案三：（提案單位—總務處） 

案  由：為達快速、便捷及解決校內分機不足問題，請協助建立網路電

話。 

說  明：本校目前電話節費系統初步建置已完成，將辦理下階段 MVPN

行動群組優惠措施，為解決分機不足問題及進一步節費可行

性，請協助建立校內網路電話。 

擬  辦：經資訊發展委員會議通過，請電算中心協助建立校內網路電話。 

決  議：電算中心全力配合。 

 

陸、臨時動議 

提案一:黃璋如委員提議 

案  由: 將各院系所處室的軟體清單，公告於網路上，提供各單位知曉。 

說  明: 提供校內已購買的軟體清單，以增加軟體使用率。 

決  議：通過，並提行政會議審議。 

陳懷恩組長說明:委員們支持軟體共用，日後請購時，是否可增加填寫授權範

圍欄位，以利院系所或全校同仁暸解。 

吳中峻委員說明：財產登入時加一欄位，如技術可行，保管組樂於服務軟體購

置狀況，以避免軟體重複購置。 

 

提案二:黃璋如委員提議 
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案  由:建議購買 Endnote 系統，可直接滙入個人檔案系統。 

說  明: Endnote 系統，可直接滙入個人檔案系統，以利全校教師於資料查詢

時之彚整使用。 

決  議：將此意見轉會圖書館，建議圖書館購買 Endnote 系統。 

 

提案三:陳偉銘委員提議 

案  由:確立軟體需求施行流程。 

說  明:建議填報軟體需求調查表之軟體，請先提各系院所會議後，如未通過，

再提資發會。 

決  議：軟體需求施行流程原則：愈具共用性愈優先採購。 

 

提案四:陳偉銘委員提議 

案  由:為尊重智慧財產權,合法購買微軟學生版授權，而每位學生是否願意繳

交一百元購買此授權，擬召開公聽會，廣納學生意見。 

說  明:目前本校購買微軟 CA 全校授權軟體，範圍僅限教職員工，不包含學

生；而全國約有四分之一大專院校已採購微軟學生版授權，如能於近

期進行採購較有議價空間。 

決  議：召開公聽會，廣徵學生意見。 

 

提案五:曾志成委員提議 

案  由:網路電話設置應多方考量，洽詢已設置之學校，審慎評估。 

說  明:教育部六大辦公室，已全換網路電話，運作正常。網路電話的廠牌及

品質影響頗巨，中心會審慎評估。 

決  議：請電算中心再審慎評估。 

 

柒、十四時十分散會 
 

 


